

DANILO MIMICA MANSILLA,  
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA

## Una institución que evoluciona junto a la sociedad

La historia del Ministerio de Desarrollo Social y Familia (MDSF) que en octubre cumplió 57 desde su creación, es la historia de una institución que ha sido capaz de evolucionar de acuerdo al desarrollo político, social y económica de nuestro país. Así lo demuestra su permanente transformación, desde sus orígenes como Oficina de Planificación Nacional (Odeplan), pasando por el Ministerio de Planificación Nacional (Mideplan), hasta el día de hoy, como Ministerio de Desarrollo Social y Familia, asumiendo progresivamente nuevos desafíos de acuerdo a las urgencias y complejidades sociales producto de la modernización de la sociedad.

El sello del MDSF durante todos estos años de existencia, ha sido contar con técnicos y profesionales de primer nivel, que han liderado la generación de políticas sociales duraderas y legitimadas por gobiernos de todos los sectores políticos, transformándose en políticas de Estado. Imposible no recordar políticas públicas como el Sistema Chile Solidario y su programa Puente del año 2002, que cambiaron radicalmente el enfoque de las políticas sociales, dejando atrás una visión asistencialista y reemplazándola por un enfoque de derechos.

Otro aporte emblemático de nuestro Ministerio fue la creación, el año 2006, del Sistema de Protección Integral a la Infancia Chile Crece Contigo, dirigido a todos los niños y niñas del país y sus familias, desde la gestación hasta que cumplan los 4 años, a través de acciones y servicios de carácter universal, así como focalizando apoyos especiales a aquellos que presentan alguna vulnerabilidad mayor:

Por su parte, el año 2011, Mideplan se transforma en el Ministerio de Desarrollo Social, ampliando sus facultades y posicionándose como el ente coordinador de todas las políticas sociales de nuestro país, articulando iniciativas interministeriales y fiscalizando su funcionamiento, para lo cual fue necesario la creación de dos subsecretarías: de Evaluación Social y de Servicios Sociales.

Desde esa fecha hacia adelante, el MDSF se ha preocupado de diseñar y coordinar políticas y programas para los chilenos y chilenas más vulnerables, entre ellos las personas en situación de calle, adultos mayores, las personas con discapacidad, pueblos originarios y la juventud. En esta tarea han sido fundamentales los servicios relacionados que nacieron al alero de estos grupos como Senama, Senadis, Fosis, Injuv y Conadi, a los cuales se sumó hace dos años el Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia.

Mención aparte merece el Sistema Nacional de Inversiones (SNI), coordinado por nuestro Ministerio, sistema que aporta desde su enfoque técnico, a mejorar la calidad de vida de los habitantes de los territorios, analizando y recomendando satisfactoriamente, con un criterio social, los mejores proyectos de obras públicas; asegurando calidad y eficiencia en el uso de nuestros recursos económicos. El área de Evaluación Social de Inversiones del MDSF representa una verdadera red de analistas de inversiones, asentados en cada una de las regiones, velando para que, desde las comunas más pequeñas, hasta las urbes más habitadas de Chile, cuenten con la mejor infraestructura y servicios para vivir dignamente.

Continuando con su tradición transformadora de acuerdo a las necesidades y preocupaciones de la sociedad chilena, actualmente el Ministerio de Desarrollo Social y Familia se ha hecho cargo de dos grandes "temas país". Por un lado, el resguardo de los derechos de nuestros niños, niñas y adolescentes y, por otro lado, la preocupación por relevar la temática de los cuidados. En el primer caso, y en lo que respecta a Magallanes, esperamos, durante 2025, completar la instalación de las Oficinas Locales de la Niñez (OLN) en todas las comunas de nuestra región, y en el caso de los cuidados, estamos muy optimistas de lograr que durante el próximo año logremos que el Congreso Nacional apruebe la creación del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados.